

## PRODUCCIÓN DE MAÍZ AMILÁCEO CRECIÓ 25,8% Y TOTALIZÓ 78 MIL 285 TONELADAS DURANTE JULIO DEL 2022

En julio de 2022, la producción de maíz amiláceo alcanzó 78 mil 285 toneladas y se incrementó en 25,8% comparado con similar mes del año anterior, sustentado en las mayores superficies cosechadas y mejores rendimientos obtenidos, favorecido por la presencia de lluvias en algunas zonas del país; así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe técnico Perú: Panorama Económico Departamental.

Destacando la producción de este cultivo, principalmente en Cusco (210,7%), Amazonas (128,9%), Huancavelica (25,5%), Huánuco (14,6%) y La Libertad (9,1%), que en conjunto concentraron el 69,1% del total nacional. Igualmente, aumentó en Arequipa (67,6%), Pasco (38,4%), Junín (32,8%) y Áncash (25,2%). Sin embargo, disminuyó en Moquegua (-60,8%), Ica (-59,5%), Lima (-56,7%), Cajamarca (-41,4%), Apurímac (-16,9%), Lambayeque (-10,6%), Ayacucho (-6,0%) y Piura (-3,1%).

### En 98,5% se expandió la producción de arándano

Durante el mes de análisis, la producción de arándano se incrementó en los departamentos de Lambayeque (328,6%), Áncash (239,0%) y La Libertad (67,3%), los cuales participaron con el 89,7% del total nacional; también creció en Ica (26,5%). No obstante, se redujo la producción de esta fruta en Piura (-52,9%) y Lima (-23,1%).

A nivel nacional, la producción de arándano registró 11 mil 139 toneladas, volumen superior en 98,5% a lo obtenido en julio de 2021 (5 mil 611 toneladas), explicado por el aumento de las áreas sembradas que estuvo incentivado por la creciente demanda del mercado externo.

### Arequipa, Lima y La Libertad concentraron el 81,7% de la producción avícola nacional

En julio de 2022, la producción de ave creció en los departamentos de Arequipa (5,4%), Lima (1,5%) y La Libertad (0,4%), al contribuir el 81,7% de la producción nacional. Asimismo, se incrementó en Áncash (6,3%), Huánuco (2,0%), Puno (1,3%), Loreto (1,2%) y Tumbes (0,2%).

Por el contrario, se contrajo en 16 departamentos, los cuales fueron Pasco (-7,8%), Madre de Dios (-6,4%), Ayacucho (-5,6%), Moquegua (-5,0%), Apurímac (-4,8%), Tacna (-4,8%), Cajamarca (-3,6%), Piura (-3,5%), San Martín (-3,4%), Ucayali (-3,3%), Lambayeque (-3,1%), Junín (-2,1%), Cusco (-1,8%), Ica (-1,7%), Huancavelica (-1,4%) y Amazonas (-0,3%).

A nivel nacional, la producción de ave aumentó en 1,1% respecto a similar mes del año anterior, asociado a la mayor colocación de pollos BB línea carne.

### En 5,8% disminuyó la producción de cobre

La producción de cobre, en el mes de estudio, fue menor en 5,8%, con relación a julio de 2021, determinado por los bajos volúmenes extraídos en Southern Perú Copper Corporation, Antamina, Minera Antapaccay; además por el efecto base reportado en Marcobre por el proyecto mina Justa debido que en julio 2021, la compañía incluyó la producción obtenida durante la fase de prueba. Este resultado, fue atenuado por el

aumento de los niveles de extracción en Cerro Verde, Minera Chinalco Perú, Minera Las Bambas, Minera Shouxin Perú y Hudbay Perú.

A nivel departamental, presentaron comportamientos desfavorables, Puno (-65,8%), Huancavelica (-37,6%), Tacna (-23,4%), Ayacucho (-19,1%), Áncash (-8,9%), Lima (-8,5%), Moquegua (-6,2%), Pasco (-2,9%), entre otros. Mientras que, se incrementó en Junín (23,9%), Arequipa (23,1%), Apurímac (11,8%) y Cajamarca (3,4%).

#### **Producción de electricidad aumentó en 5,2%**

En julio del presente año, la producción de energía eléctrica mostró un crecimiento de 5,2%, impulsado por el incremento de la generación de energía térmica y energía renovable no convencional (eólica y solar); sin embargo, se redujo la producción de origen hidráulica.

Entre los departamentos que registraron mayor producción, se encuentran Ucayali (122,9%), Puno (50,5%), Madre de Dios (39,2%), La Libertad (20,9%), Moquegua (16,6%), Ica (16,0%), Apurímac (12,1%), Pasco (10,8%), Huánuco (10,4%), Lima (7,2%), Loreto (6,9%), Piura (4,1%), Junín (3,4%), Tacna (2,5%), Ayacucho (0,2%) y Arequipa (0,1%). En cambio, se redujo en Cusco (-20,3%), Áncash (-18,2%), Cajamarca (-13,3%), Lambayeque (-8,9%), San Martín (-8,9%), Amazonas (-7,7%) y Huancavelica (-0,9%).

#### **Ingresos recaudados por tributos internos se incrementaron en 4,8%**

En el mes de análisis, los ingresos recaudados por tributos internos, ascendieron a 9 mil 424 millones 625 mil soles, cifra mayor en 4,8% al compararlo con julio de 2021, explicado por el aumento de los pagos del impuesto a la renta de tercera categoría y el impuesto general a las ventas.

Por departamentos, destacaron los montos recaudados en Cusco (64,0%), Piura (48,6%), Lima (8,6%) y La Libertad (0,1%), que en conjunto contribuyeron con el 90,5% del total captado. Por el contrario, reportaron resultados desfavorables, los departamentos de Arequipa (-49,7%), Ica (-14,2%), Amazonas (-9,8%), Lambayeque (-6,8%) y Ayacucho (-5,7%).

**Agradecemos su publicación**  
**Oficina Técnica de Difusión**